

**Publikationen von PD Dr. Franz Noichl (1962-2002)**

*Monographien*

Gewissen und Ideologie. Zur Möglichkeit der Rekonstruktion eines unbedingten Sollens (Freiburger Theologische Studien 152), Freiburg/Basel/Wien 1993.

Ethische Schriftauslegung. Biblische Weisung und moraltheologische Argumentation, (Freiburger theologische Studien 165), Freiburg/Basel/Wien 2002.

*Artikel*

Das Projekt Weltethos aus moraltheologischer Sicht, in: Jahrbuch für Religionswissenschaft und Theologie der Religionen 2 (1994) 7 - 43.

Handeln aus dem Glauben. Eine Hinführung zum Erwachsenen-Katechismus der Deutschen Bischofskonferenz, Teil 2 (11 Aufsätze in: Messaggero di San' Antonio, Jg. 1997).

Heil durch Medizin? Moraltheologische Überlegungen zur Normativität des Gesundheitsbegriffs, in: Zeitschrift für medizinische Ethik 47 (2001) 71-81.

Wertdarstellung in der Schule. Überlegungen zum Problem der Ethosvermittlung im Verhältnis von Lehrern und Schülern am Beispiel des Religionsunterrichts an beruflichen Schulen, in: Religion erkennen und zeigen. Denkgeschichten und Wirkgeschichten (hg. v. E. Groß/P. Spölggen/P. Wehrle), St. Ottilien 2001, 29-41.

Neue Rationalität in der Medizin. Ethische Aspekte der Evidence-based Medicine (EBM), in: Ethica 9 (2001) 353-373.

Medizin in Zeiten knapper Ressourcen. Ethische Überlegungen zum Problem der Rationierung im Gesundheitswesen, in: SaThZ 5 (2001) 167-180.

Verändert die Gentechnik das ethische Selbstverständnis des Menschen? Moraltheologische Überlegungen zu einer These von Jürgen Habermas, in: Zeitschrift für medizinische Ethik 48 (2002) 283-293.

Der homo oeconomicus und das Glück. Anmerkungen zu einem handlungstheoretischen Modell aus der Sicht der theologischen Anthropologie, in: SaThZ 7 (2003) 208-221.

*Rezensionen*

- Rezension zu: A. Holderegger/J.P. Wils (Hg.), Interdisziplinäre Ethik: Grundlagen, Methoden, Bereiche. Festgabe für Dietmar Mieth zum sechzigsten Geburtstag, Freiburg i.Ue./Freiburg i. Br. 2001, in: Zeitschrift für medizinische Ethik 47 (2001), 439-442.

- Rezension zu: Chr. Jörleemann, Ethik und Telemedizin. Herausforderung für die Arzt-Patienten-Beziehung, Münster 2000, in: Ethica 10 (2002) 305-307.